

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 201.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

JUEVES 17 DE MARZO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

VINO SECO

El que se expende por el cosechero, calle de la Feria 17, desde esta fecha se venderá con rebaja de 4 rs. por cántaro.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA ESTÁTUA DE MUÑOZ

Ya está terminado el monumento que la gratitud de un pueblo ha erigido al esclarecido patricio, al insigne filántropo, el héroe de la caridad, al Excmo. Sr. D. José María Muñoz y Bajo de Menjibar.

Una calle de nuestra ciudad lleva por título el apellido de hombre tan singular; una plaza, la primera de la población por su importancia, contiene en modesto obelisco la estatua del que inspirando sus sentimientos en el amor al prójimo, enjugó con pródiga mano rios de acerbos lágrimas y calmó con generoso desprendimiento los gemidos de angustia y muerte exhalados por centenares de desgraciados.

Vivos persisten aún en la memoria las amarguras de aquellos días de luto y desolación. Recientes consérvanse los recuerdos del beneficio inmenso que hizo á Orihuela y demás pueblos inundados el ilustre Cabezuela.

Para tanto mal, los donativos de un solo peculio resultaron exorbitantes.

Para tanto bien como hizo Muñoz, es menguado todo agradecimiento.

El corazón de los ribereños del Segura no podrá nunca por inmensos que sean los tesoros de cariño que guarde, corresponder á la deuda de gratitud que tiene contraída.

Pero al menos si los sentimientos del alma no hallan á veces por imposibilidad de medios de expresion la magestuosa manifestacion que debiera corresponder á su fuerza y á su pureza, con la modestia á que alcanza un pueblo pobre, podrá siempre decir la noble ciudad de Orihuela:—Ese á quien representa el frío bronce que se alza sobre el elevado pedestal y prestan sombra los corpulentos y elevados árboles fué en días de amargura paño de lágrimas para los oriolanos á los cuadió vestido y hogar. Los niños, salvados del torrente devastador de las aguas del Segura desbordadas, pedían pan, y ese, trajo todo cuanto poseía para dar pan á los pobrecitos niños.

¡Dios le colme de bendiciones!—dirá la voz unánime de un pueblo honrado y agradecido.

* * *

A continuacion damos á nuestros lectores la lista de los donativos hechos por la caridad de D. José María Muñoz, dejando para el día de la inauguracion del monumento, el ocuparnos con alguna mayor extension de los rasgos más salientes que forman el bondadoso carácter de tan preclaro bienhechor.

Donativos repartidos por el Excmo. Sr. D. José María Muñoz en las provincias de Levante con motivo de la inundacion de 1879.

	Reales.
A cien familias de Orihuela, en la primera visita	300.000
A las mismas, en la segunda expedicion	80.000
A las mismas, en la tercera	60.000
A ciento cincuenta familias de Murcia, en el primer viaje	500.000
A las mismas en el segundo	120.000
A las mismas en el tercero	80.000
A las familias de Lorca y Aguilas, en la primera expedicion	199.800
A las mismas, en la segunda	46.000
A las mismas, en la tercera	24.000
A las familias de Cuevas, en la primera visita	108.000
A las mismas, en la segunda	36.000
A las mismas, en la tercera	22.000
A las familias de Huércal-Overa, en tres viajes	200.000
Al Torrao y á otros pobres que se distinguieron en sacar á los inundados del torbellino de las aguas	8.000
A varias familias inundadas, sin expediente ó lista	40.000
A las de la huerta de Alicante, por la inundacion y la sequia	60.000
A varias familias sumidas en la desgracia por consecuencia de la inundacion	15.000
A los pueblos del tránsito que no fueron comprendidos en las listas de los inundados	26.000
Al hospital de Lorca y á varias familias desgraciadas que de puntos diversos no habian sido socorridas antes	15.000
Nuevos socorros dados á diferentes familias y establecimientos de Murcia, Orihuela, Lorca, Huércal-Overa y Cuevas	200.000
A los pobres, vergonzantes y á los establecimientos de beneficencia de Alicante y otras partes	19.000
A las Monjas del convento de San Juan de Orihuela, para restaurar la iglesia, destrozada por un rayo	10.000
Por socorros diversos, cuyos detalles se omiten	40.000
Total Rvn.	2.118.800

SECCION DE NOTICIAS.

En la Inspeccion de la caja general de Ultramar se ha recibido el ajuste del soldado Bartolomé Marin Izquierdo, natural de Orihuela.

No sería extraño que teniendo en cuenta los servicios de carácter activo que desempeñan los coroneles jefes de las zonas militares, y con objeto de aplicar cumplidamente lo dispuesto en la última ley sobre escala de reserva, se dispusiera que los jefes de dichas zonas sean de la escala activa, y que de dicha escala sean tambien los cuadros de los batallones de reserva, quedando los eventuales para los que pertenecan á la dicha escala de reserva, pues los cuadros orgánicos desempeñan servicios que obligan á la residencia y al desempeño de funciones determinadas.

Dicen de Alicante:

«El sábado último se ha inscrito en el registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, un niño con el nombre de *Sócrates*.»
Ahora solo falta que le asegure *El Fénix* la vida, antes que le den la cicuta.

Ha sido destinado al ejército de Filipinas nuestro distinguido amigo el teniente de ingenieros Sr. D. Antonio Rocha Pereira.

Nuestro colega *El Día* abraja el convencimiento de que obtendrá la plaza de segundo organista de la Catedral el aventajado artista D. Monserrate Vicente.

Cosas de gallistas:

Dice «El Noticiero de Lorca»:

«Un conocido gallista murciano ha intentado la mezcla de gallo inglés y pava para producir gallos de pelea, pero no ha obtenido buen resultado pues el animal riñó el domingo último y resultó *hembrica*.

No desmaya, sin embargo, el ilustre aficionado, pues trata ahora de pelear una jaca que tiene, hija, segun dice, de gallo inglés y de *Merluza*.

El domingo próximo acudieron en gran concurrencia al reñidero, para admirar la *fierza* de este animal tan *mónstruo* que, segun nos aseguran, tiene puyas de gallo y cola de pez.»

En las córtes se ha presentado una proposicion de ley, para escluir del pago de la contribucion territorial los terrenos que se dediquen al cultivo del ramio.

Llamamos la atencion de nuestros agricultores, sobre este importante punto.

Se atribuye al nuevo ministro de la Guerra el proyecto de modificar en condiciones ventajosas la organizacion actual de la escala de reserva.

Han empezado los chicos segun costumbre antiquísima á pedir en las casas objetos combustibles para las hogueras de San José.

Parece que con la lluvia torrencial de anteañoche se llenó de agua la calle de Hostales por no estar el albellon destapado.

Tambien se inundaron algunas casas de la calle nueva antigua Subida del Puente á causa de no estar terminadas las aceras.

Se encuentra completamente restablecido y por ello le felicitamos, nuestro querido amigo el Sr. Director de *EL DIARIO*.

Se ha confirmado la falta de onza y media de petróleo en los faroles de seis barrios, estando únicamente con arreglo á lo dispuesto y sin falta alguna los reberveros del barrio de Trinitario Sanchez y de José Martinez quienes han escuchado esta mañana frases de elogio en la Alcaldia por su buen comportamiento en el cargo que desempeñan.

Los seis serenos restantes han sido multados por el Sr. Alcalde en quince días de sueldo habiendo quitado además el cargo de cabo al que lo desempeñaba y nombrado en su lugar á Trinitario Sanchez.

Se está levantando en la plaza de la Constitucion un barracon para instalar en él un bonito panorama.

Hay la costumbre de que el Papa haga acuñar una moneda con motivo del aniversario de su coronacion. Esa medalla debe recordar el acontecimiento más saliente que haya ofrecido el año anterior en favor de la Iglesia ó del Pontificado.

La de este año reproduce el fresco que adorna el ábside de San Juan de Letran, cuyo fresco representa á Leon XIII ordenando á la comision de arquitectos ó ingenieros que procedan á los trabajos del ábside.

Ayer estuvo en Alicante á conferenciar con el Sr. Gobernador civil sobre asuntos de interés para esta localidad, el Sr. Alcalde accidental.

Despues de algunos días de estancia en el campo ha regresado á Orihuela nuestro querido amigo D. Juan de Dios Garcia acompañado de su bella esposa.

Hoy se han remitido á Alicante el presupuesto carcelario y el adicional.

Segun telegrama recibido en el gobierno civil anteañoche encalló en Torrecarro (Denia) á causa del temporal, la goleta italiana *Flavico* que fué destrozada por completo, salvándose la tripulacion.

Ha llegado á Albacete la compañía dramática que dirige el Sr. Cachet.

Por la Alcaldia de esta ciudad se ha dado curso á una instancia suscrita por el Cabo 2.º de la Brigada de Guardias de Arsenales Manuel Gil Martinez, dirigida al Excmo. Sr. Director de la Guardia civil, solicitando el ingreso en dicho benemérito cuerpo.

Ha sido nombrado Inspector de la renta del timbre del Estado para este distrito, D. Javier Sendin.

Por el Gobierno civil de la provincia se anuncia la vacante de un agente de orden público de tercera clase, la que debe proveerse con licenciados del Ejército, de la Armada y Cuerpo de voluntarios que bajo cualquier denominacion hayan contribuido á vencer la última insurreccion carlista.

Los que deseen aspirar á dicha plaza pueden dirigir sus solicitudes al Sr. Gobernador civil de la provincia.

ALCANCE POSTAL

Madrid 15.—8'30 n.

En el Senado el Sr. Martinez Durango presenta dos esposiciones contra el proyecto de admisiones temporales. Se entra en la órden del día y se pone á discusion el proyecto de arriendo de tabacos. El Sr. Garcia Torres rectifica el discurso del Sr. Puigcerver.

Madrid 15.—9'10 n.

En el Congreso el Sr. Manteca ha apoyado una proposicion incidental, sobre peticion y derogacion de la Real Orden de Fomento relativa á la concesion del ferro-carril de Valencia á Cuenca.

El discurso del Sr. Manteca ha sido de violenta oposicion al ministro de Fomento defendiendo con verdadera energía los intereses regionales de la que representa.

El Sr. Navarro Rodrigo ha contestado al Sr. Monteca lamentándose de que el Sr. Mantero Rios sea tan vituperado por la Real Orden que ha influido en la variacion del trazado del ferro-carril.

Madrid 15.—10'40 n.

La animacion en bolsa ha vuelto á patentizarse siendo muchas las transacciones. Las acciones del Banco han sufrido un descenso de nueve enteros.

Madrid 15.—11'15 n.

El Sr. Arnús, ha sido visitado por muchos diputados y senadores catalanes por el suceso de que fué objeto ayer tarde en el Congreso. Tambien lo ha efectuado el obispo de Barcelona.

El Senado ha celebrado sesion secreta para tratar de este importante asunto.

TELEGRAMAS.

Berlin 15.

Se dá como cierto que el ex-rey de España D. Amadeo de Saboya acudirá á ésta para representar á Italia en el 90 aniversario del natalicio del emperador Guillermo. Se asegura tambien que trae facultades amplias para ratificar el tratado de triple alianza entre Alemania, Austria é Italia.

San Petersburgo 15.

Todos los representantes extranjeros se han apresurado á desmentir la noticia referente á que el czar haya sido objeto de un atentado.

Paris 15.

El proyecto sobre recargo de los cereales puede darse como fracasado. Mr. Dauplein se ha espresado en términos especiales que demuestran su adersion á las oposiciones.

Los oportunistas se presentarán mañana en la Cámara en son de protesta; se espera una sesion muy borrascosa.

Silistrias 15.

Se espera que de un día á otro sean puestas en estado de sitio la mayoría de las poblaciones importantes en vista de que la agitacion no disminuye. Añádese que Rusia se opone á esta medida y en su virtud ha dado órdenes secretas á sus representantes.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 17.—(12'30 m.)

Continúa la paralización de trabajos en la fábrica de tegidos *La España Industrial*.

Las autoridades de Barcelona actúan sus gestiones para hacer volver á sus faenas á los obreros.

Dícese que la fórmula propuesta del matrimonio civil no ha gustado á los demócratas.

Aumenta el descontento entre los ministeriales disidentes.

